

DIFERENTE

La OSY promete un concierto introspectivo que tocará otro tipo de emociones. **IMAGEN**



SEGURIDAD

Terror y caos en Sinaloa

Balaceras en calles de Culiacán por la detención de un hijo de "El Chapo" Guzmán

Versiones de que fue liberado para frenar la violencia

Durante varias horas, Culiacán fue campo de batalla. Alfonso Durazo Montaño, secretario de Seguridad federal, confirmó la detención de Ovidio Guzmán, hijo del

narcotraficante Joaquín "El Chapo" Guzmán, hecho que desató una violenta respuesta del crimen organizado.

Tras la detención se registraron varias balaceras en Culiacán. Sicarios montaron una oleada violenta de bloqueos viales y balaceras en la ciudad, entre rumores de la captura de uno de los hijos del mítico narcotraficante. Los bloqueos se extendie-

Ovidio Guzmán López, "El Ratón"

- Edad: 28 años
- Es hijo de Joaquín Guzmán Loera y Griselda López Pérez.
- Le sobreviven dos hermanos: Joaquín y Griselda. Edgar fue abatido en un enfrentamiento con el Cártel de los Beltrán Leyva en mayo de 2008.
- En febrero pasado, Ovidio y Joaquín Guzmán López fueron acusados por el gobierno de Estados Unidos por tráfico de cocaína, anfetaminas y marihuana a ese país.



Diario de Yucatán

ron a las salidas de la ciudad; Culiacán quedó prácticamente cercada con gente resguardada en sus lugares de trabajo y en sus casas, y la actividad comercial totalmente suspendida.

El gobierno estatal llamó a la población "a mantener la calma, a no salir a las calles". También, hubo una fuga de "entre 20 y 30 reos" del penal de Aguaytán.

Anoche surgieron insistentes versiones de que Ovidio Guzmán fue liberado por las fuerzas de seguridad, superadas en número, pero que fue para evitar más violencia y recuperar la calma en Culiacán. En un tweet de última hora "El Universal" difundió anoche que la liberación fue confirmada.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6

POLÍTICA

Tendrán castigo vitalicio

Contra los malos funcionarios, la "muerte jurídica"

Una iniciativa de la bancada de Movimiento Ciudadano para que se incorpore la "muerte jurídica" en la lucha contra la corrupción prosperó ayer en comisiones en el Congreso del Estado.

Esta medida —que se someterá a votación del pleno la próxima semana— significa que se inhabilitará de por vida para ocupar un cargo público a un funcionario al cual se le comprueben actos de corrupción.

Silvia López Escoffié, diputada de Movimiento Ciudadano, expresó su beneplácito por la aprobación de la iniciativa en la Comisión Permanente de Puntos Constitucionales y Gobernación, "pues de esta manera se cierra la puerta del gobierno a los corruptos".

➤ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL

IMAGEN



MUSEO NACIONAL DE LA DANZA

Leyenda de la danza

Yucatán es uno de los herederos del legado de la fallecida Alicia Alonso, quien en varias ocasiones viajó al Estado con el Ballet Nacional de Cuba.

SALUD

Mayor el brote de dengue en Yucatán

En 4 semanas, 101 casos nuevos: son 213 en el año

En lo que va del año se han confirmado en Yucatán 213 casos de dengue, de los cuales 72 están en clasificación de "dengue con signos de alarma" y diez figuran como "dengue grave", según un reporte que dio a conocer ayer la Secretaría de Salud. Es la cifra más alta desde 2015, en un panorama que

lleva a recordar devastadoras epidemias. El año más trágico para Yucatán ha sido 2011, cuando murieron por lo menos 25 personas a causa del virus, que es transmitido por el mosquito *Aedes aegypti*.

En peor situación que Yucatán está Quintana Roo, donde se confirmaron más de mil casos de dengue. Seis personas han muerto en esa entidad por la enfermedad.

La Organización Panamericana de la Salud mantiene la alerta epidemiológica.

➤ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL



Ciudadanos británicos protestan contra la salida oficial del Reino Unido de la Unión Europea (UE) en calles de Bruselas, Bélgica

Un paso más al "brexit"

La Unión Europea y el Reino Unido lograron un acuerdo que permitiría la consumación del "brexit" en la noche del 31 de octubre al 1 de noviembre. Sin embargo, el nuevo pacto se enfrenta a la difícil aduana del

Parlamento británico, que lo tendría que ratificar mañana sábado.

Este segundo acuerdo para que el Reino Unido se separe de la Unión Europea mantiene a salvo los derechos de los ciudadanos europeos en

Inglaterra y la voluntad de Londres de saldar las deudas con el club comunitario. Uno de los puntos más complicados es Irlanda.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 2

POLÍTICA

AMLO sigue la disputa

Empresarios "usan doble chaqueta", dice el mandatario

Por segundo día consecutivo, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que los empresarios que están en contra de la "ley de las antifactureros" usan "doble chaqueta", a lo que la Coparmex respondió que sus dichos son falsos.

El mandatario afirmó que la "mayoría de los empresarios" están hartos de la corrupción y aseguró que "hay dirigentes que siempre se han prestado al juego de la corrupción".

"Entonces tienen una doble chaqueta: por un lado, líder empresarial, y por el otro líder partidista", espetó López Obrador.

En respuesta, Gustavo de Hoyos, líder de la Coparmex, aseguró que las afirmaciones del mandatario son falsas y maliciosas. Aseveró que la agrupación rechaza cualquier tipo de censura y reiteró su postura contra las facturas falsas.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 10



ADRIANA CARRILLO ALEMÁN

Fiesta religiosa. La fiesta del Santo Cristo de las Ampollas de Catedral concluyó ayer con una misa solemne y una procesión de la sagrada y venerada imagen alrededor de la Plaza Grande, que reunió a miles de feligreses. ➤ MÁS INFORMACIÓN: IMAGEN

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"El mejor estado del ser humano es estar ocupado". [Imagen]

Yekina Pavón, cantante

LA PLANILLA DE **Diario de Yucatán** EL PERIÓDICO DE LA VIDA PENINSULAR

DEPORTES

Los Astros, muy cerca

Con una ofensiva que atacó cuando se necesitaba y un aparato de lanzadores que manió a los Yanquis de Nueva York, los Astros de Houston se pusieron a un triunfo de la Serie Mundial.



LOCAL

Piden desagravio

Piden un acto de desagravio por la vandalización del Monumento a la Madre.

TIPO DE CAMBIO

Pesos por divisa - Compra Venta		
DÓLAR	18.72	19.57
EURO	21.35	21.35